

## ABSTRAK

### **Uka Whardhana; Peran Kiyai M. Damanhoeri dalam Laskar Hizbullah Kewedanan Cibadak Sukabumi (1945-1948)**

Tokoh-tokoh *Laskar Hizbullah* seperti Kiyai H. Saifuddin Zuhri, Kiyai H. Munir Hasyim Latief dan masih banyak lagi yang lainnya, berperan dalam proses perjuangan kemerdekaan Indonesia. Di Sukabumi, *Laskar Hizbullah* juga berperan dalam perjuangan kemerdekaan Indonesia, seperti pada peristiwa pengambilalihan kekuasaan dari Jepang, Pertempuran Konvoi dan Formasi Batalion Penghela Masyarakat. Salah satu tokoh *Laskar Hizbullah* yang Sukabumi yang bernama Kiyai M. Damanhoeri yang masih belum banyak diketahui juga berperan pada perjuangan kemerdekaan di Sukabumi.

Dari uraian tersebut, terdapat beberapa rumusan masalah sebagai berikut, yaitu: Pertama, Bagaimana Biografi Kiyai M. Damanhoeri. Kedua, Bagaimana Peran Kiyai M. Damanhoeri dalam *Laskar Hizbullah* Kewedanan Cibadak Sukabumi (1945-1948).

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui riwayat hidup dari Kiyai M. Damanhoeri serta bagaimana Peran Kiyai M. Damanhoeri dalam *Laskar Hizbullah* Kewedanan Cibadak Sukabumi (1945-1948).

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode penelitian sejarah. Metode ini diimplementasikan dalam empat tahap: heuristik, kritik, interpretasi dan historiografi. Penelitian yang dilakukan penulis menghubungkan antara arsip-arsip tokoh yang diteliti dengan sumber tertulis seperti koran bekas, majalah, buku dan lain-lain.

Berdasarkan penelitian ini dihasilkan bahwa, Kiyai M. Damanhoeri merupakan seorang tokoh pejuang kemerdekaan dari *Laskar Hizbullah* Sukabumi. Beliau lahir pada tanggal 10 April 1926 di Kp. Bantar Karet Desa Lembur Sawah, Cibadak, Sukabumi. Kiyai M. Damanhoeri mulai berkecimpung di *Laskar Hizbullah* sejak ia berguru kepada Kiyai H. Ahmad Sanusi di Pesantren Gunung Puyuh, beliau turut berjuang pada perang kemerdekaan Indonesia di Sukabumi. Peran Kiyai M. Damanhoeri dalam *Laskar Hizbullah* Sukabumi cukup penting, sebab beliau menjadi Ketua Muda *Laskar Hizbullah* Kewedanan Cibadak, Merekrut dan Melatih Pemuda *Laskar Hizbullah* dan Menikuti Perang Bojongkokosan.

Kata Kunci: Kiyai M. Damanhoeri, *Laskar Hizbullah*, Peran